
 

Casa de Sarmento 
Centro de Estudos do Património 
Universidade do Minho 

Largo Martins Sarmento, 51 
4800-432 Guimarães 
E-mail: geral@csarmento.uminho.pt 
URL:  www.csarmento.uminho.pt 
 

Este trabalho está licenciado com uma Licença Creative Commons 
Atribuição-NãoComercial-SemDerivações 4.0 Internacional.  
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/ 

 

 

 

 

        

Revista de Guimarães 
Publicação da Sociedade Martins Sarmento 

 

 

 

 

BOLETIM. 

PAÚL, Gaspar L. de A. C. 

Ano: 1891 | Número: 8 

 

Como citar este documento: 

PAÚL, Gaspar L. de A. C., Boletim. Revista de Guimarães, 8 (1) Jan.-Mar. 1891, p. 60-63 

 

mailto:geral@csarmento.uminho.pt
http://www.csarmento.uminho.pt/
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/


BOLETIM 

0 presente trimestre oferece-nos poucos elementos para 
esta secção. Apesar de constituir um periodo de repouso, ain- 
da assim não cessou a Sociedade de revelar a sua actividade, 
como se verá pela lapida narração dos factos, que são assum- 
pto deste boletim. 

* 

Na sessão de 30 d'outubro o snr. presidente informou 
acerca da escola militar infantil, e o SDT. dr. Avelino Guima- 
rães propoz para soco o distinto engenheiro, snr. dr. Anto- 
nio José Arroio, que foi admittido por unanimidade. 

Na mesma sessão consignaram-se ofertas de livros para a 
nossa biblioteca. 

* 

Na sessão de 3 de novembro o snr. presidente participou 
que o SDT. João Baptista Barreira, digno alferes de infanteria 
20, se incumbia gratuitamente da direcção da escola militar 
infantil, e propoz que na acta se exalasse a expressão de vivo 
reconhecimento para com s. exc.", o que foi unanimemente 
votado. 
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0 mesmo s r .  presidente propoz que se DOITIGHSSG uma 
cor missão de consocios para a organisaçãe de catalogos e re- 
gulamento de exame e estudo dos museus de archeologia e 
numismatica, lembrando os snrs. dr. Francisco Martins Sar- 
mento, dr. José de Freitas Gosta, dr. Alberto Sampaio, Antonio 
Augusto da Silva Cardoso, Domingos Leite de Castro, dr. Igna- 
ci0 Teixeira de Menezes e dr. Anthero Campos da Silva. 

E 0 sur. dr. Avelino Guimarães propoz que se nomeasse 
outra cor missão, incumbida de promover o desenvolvimento 
dos museus archeologico e numísmatico, composta dos SI1l"S. 
dr. Francisco Martins Sarmento, dr. José de Freitas Gosta, Di- 
niz da Costa Santhiago, dr. Augusto Alfredo de Mattos Chaves, 
Padre João Gomes d'0Iiveira Guimarães, dr. Abilio da Costa 
Torres, dr. Arthur de Campos Henriques, dr. José da Moita 
Prego, Padre João Candido da Silva e Padre Roque Teixeira 
d'Araujo Pereira, ficando a cor missão com a faculdade de 
aggregar quaesquer outros socos, e de resolver o que enten- 
der com qualquer numero de socos. 

Ambas as propostas foram approvadas. 
0 s r .  dr. Avelino Guimarães propoz para socos os snrs. 

Padre Antonio Pinto da Veiga, Rodrigo Augusto Alves e João 
Gualdino Pereira. 

Foi votada por unanimidade a sua admissão. 

* 
Na sessão de 20 de Novembro participou o s r .  presidente 

que o gabinete de leitura para os socos começou a abrir-se 
desde as 3 às 5 horas da tarde. 

$ 

Na sessão de 21 de dezembro 0 snr. presidente deu par- 
te de que a primeira cornmissão de archeologia já se re- 
uniu e que ficou incumbido de alguns trabalhos preparatorios 
o snr. dr. Anthero Campos da Silva. 

Não tendo comparecido à sessão da comgnissão o SDP. dr. 
José de Freitas Costa, O sur. presidente da direcção declarou 
que tal falta era devida a incommodo de Sande, mas que S. 
exc.' o auctorisàra a communicar que já tinha adiantado o 
trabalho da classificação e catalogação das moedas portugue- 
zas. 



* 
Na mesma sessão 0 s r .  Padre João Candido da Silva, vice- 

presidente, apresentou a seguinte proposta : 

O desenvolvimento da instrucção popular neste concelho, devido 
á tão larga iniciativa da SocIanaor: MARTINS SARMENTO, não atingiu 
infelizmente ainda um tal grau de superioridade, que dispense os es- 
forços de decidida boa vontade desta aggrerniação. O trabalho e es- 
forços dispendidos na conquista d'aquelle desideratum tem sido o pre- 
ço por que esta Sociedade tem sabido comprar as benemerencias da 
nossa terra e as syrnpathias do paz. É na consubstanciação com estes 
intuitos que tenho a honra de propor que a direcção, procurando accor- 
dar-se com a direcção da Associação das EscOlas Moveis pelo syste- 
ma de João de Deus, e, agenciando os meios e facilidades suggeridas 
pelo seu criterio, chame a este concelho missões escolares, assignando- 
lhes de referencia as zonas do concelho em que maior for a carencia 
de instrucção cfficial e as épocas do anão em que a vacancia dos tra- 
balhos do nosso povo assegure maximo aproveitamento escolar. 

João Candido da Silva. 

A direcção, discutindo esta proposta e convencendo-se da 
grande vantagem d'aquellas missões, que são um dos meios 
mais eficazes para derramar a instrucção primaria nas fregue- 
zias ruraes, approvou a proposta e deliberou que o propo- 
nente, d'accordo com o sur. presidente da direcção, promo- 
vesse tudo quanto fosse necessario, particular e officialrnente, 
para a realisação da mesma proposta. 

* 
Na mesma sessão o SDT. dr. Avelino Guimarães propoz 

para socos os sms. José Luiz Ferreira e Jeronymo Peixoto 
d'Abreu Vieira, desta cidade. 

Foram admitidos por unanimidade. 

# 

Durante o ultimo trimestre a Sociedade recebeu as seguin- 
tes obras dos snrs. - 

Associaçãgfi 
Bernardo achado, 

Dr. Anthero de Campos, 2 volumes , 
Duarte Areias; 1 volume ; 

imereial de Lisboa, 4 volumes ; 
Dr. 1 volume, 
Centro Commercial do Porto, 1 volume ; 
Joaquim Ferreira Moutinho, 1 volume; 
Sociedade de Geographia de Lisboa, 1 volume; 
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Dr. Julio Cardoso, 1 volume , 
Antonio Augusto da Silva Caldas, 2 volumes; 
Direcção Geral do Commercio e Industria, 2 volumes, 
Estagio da Veiga, 6 volumes , 
Ministerio de Instrucção Publica, 3 volumes, 
Ricardo de Freitas Ribeiro, 2 volumes , 
Luiz José Ferreira, 1 volume ; 
Casa editora Teixeira de Freitas, 10 volumes, 
Dr. José Leite de Vasconcellos, 1 volume, 
Dr. Alberto Sampaio, 32 volumes , 
Sociedade de Geographia de Lisboa, 2 volumes , 
Eduardo Sequeira, 1 volume , 
Camara Municipal de Guimarães, 24 volumes ; 
Academia bracarense, 1 volume , 
Direcção do collegio de S. Da raso, 1 volume , 
Dr. Francisco Gomes Teixeira, 15 volumes, 
Rodam Tavares, 1 volume , 
Magalhães de Moniz, 1 volume. 

* 

Durante o mesmo periodo recebeu tombem os seguintes 
periodicos : 

O Portuguez (Lisboa). 
A ' Idem). 
0 Ensino (Idem). 
0 Economista (Idem). 
A Opinião (Idem). 
O Meio Dia (Idem). 
Boloƒim da Sociedade Broteriana (Coimbra). 
.O Primeiro de Maio (Idem). 
Jornal das sciencias mathematicas e as tronomicas (Idem). 
0 Commercio de Portalegre (Portalegre). 

Muita ( 

A todos os offerentes significamos os agradecimentos da S0- 
ciedade. 

Guimarães, 30 de Dezembro de 1890. 

O secretario, 

GASPAR L. nA. C. PAÚL. 
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